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Universidad de Puerto Rico 
Recinto Universitario de Mayagüez 

Junta Administrativa 
ENMENDADA 

ACTA NÚMERO 22-23-015 
DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA 

EL JUEVES, 23 DE FEBRERO DE 2023 

Presentes: 

Dr. Agustín Rullán Toro 
Rector 

Dra. Betsy Morales Caro  
Decana de Asuntos Académicos 

Dr. Jonathan Muñoz Barreto 
Decano de Estudiantes 

Dr. Fernando Gilbes Santaella 
Decano del Colegio de Artes y Ciencias 

Dr. Ricky Valentín, en rep. del 
Decano del Colegio de Ingeniería 
(hasta las 2:30 p.m.) 

Dr. Gustavo Gutiérrez, en rep. del 
Decano del Colegio de Ingeniería  
(desde las 2:30 p.m.) 

Excusado: 

Dr. Luis A. Ferrao Delgado 
Presidente Universidad de Puerto Rico 

Dr. Robinson Rodríguez Pérez 
Representante del Senado Académico 

Invitados: 

Dr. Carlos I. Hernández Hernández, Rep. 
del Comité Institucional de Investigación 

Srta. Jessica Pérez Crespo 
Ayudante Especial del Decano de 
Administración 

Dr. Raúl E. Machiavelli   
Decano-Director del Colegio de Ciencias 
Agrícolas 

Dra. María A. Amador Dumois 
Decana del Colegio de Administración de 
Empresas 

Dr. Beatriz I. Camacho Padrón 
Representante Alterna del Senado 
Académico 

Srta. Alondra N. Lugo Ortiz 
Representante Estudiantil 

Dr. Hilton Alers Valentín 
Representante del Senado Académico 

Dr. Omell Pagán Parés 
Decano Asociado de Asuntos Académicos 

Secretaria: 

Sra. Carmen A. Negrón Moure 

Asistentes: 

Srta. Nashaly Aponte Vélez 
Sra. Giovana Deglans Figueroa 

Aprobada

9 de marzo de 2023
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Se reúne la Junta Administrativa del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector, el Dr. Agustín Rullán, quien preside.  La misma 
comienza a las dos y ocho minutos de la tarde en la Sala de Reuniones, del Edificio MuSA.  La 
Secretaria pasa lista y constata el quórum con la presencia de nueve miembros de la Junta, 
según constata en la lista que antecede. 
 
Los miembros de la Junta Administrativa aprueban cambio de agenda para atender el asunto b 
de la sección de Otros Asuntos y luego continuar con la agenda regular. 
 
OTROS ASUNTOS  
 

b)  El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano del Colegio de Artes y Ciencias, presenta el 
Informe Final del Comité Ad Hoc constituido para enmendar la Certificación Número 17-
18-178 Enmendada, relacionada con el Reglamento de la Junta Administrativa del 
Recinto Universitario de Mayagüez; en el Capítulo I, Artículo 5, Composición de la Junta 
Administrativa, debido al conflicto que se crea cuando los decanos no pueden participar 
de las reuniones de la Junta Administrativa por atender otras tareas administrativas o 
académicas. Luego de la discusión el organismo acuerda enmendar, con vigencia 
inmediata, el Reglamento de la Junta Administrativa para que lea de la siguiente manera: 

 
Donde lee: Debe leer: 

CAPÍTULO I: DISPOSICIONES GENERALES 

ARTÍCULO 5 - COMPOSICIÓN DE LA 
JUNTA ADMINISTRATIVA 
 
El presidente, rector y los decanos 
estarán representados con voz y voto por 
quien ocupe el puesto como interino. El 
funcionario que ocupe su puesto en caso 
de ausencia, le representará con voz, 
pero sin voto.  

ARTÍCULO 5 - COMPOSICIÓN DE LA 
JUNTA ADMINISTRATIVA  
 
El presidente, rector y los decanos estarán 
representados con voz y votos por quien 
ocupe el puesto como interino. En caso de 
ausencia de algún decano el rector 
podrá designar a un decano asociado o 
decano auxiliar para que lo represente 
con voz y voto.  

 
El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, designa la participación del Dr. Ricky Valentín, Decano 
Asociado del Colegio de Ingeniería, para que su representación sea con voz y voto. 
 
Los miembros de la Junta Administrativa aprueban la participación de la Srta. Jessica Pérez 
Crespo, Ayudante Especial del Decano de Administración, como invitada de la reunión. 
 
INFORME DEL RECTOR 
 
Como parte del Informe del Rector, el Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, presenta datos 
actualizados relacionados con las admisiones al Recinto Universitario de Mayagüez, al momento 
se han admitido un total de 2,378 estudiantes, excediendo de esta manera la cantidad de 
estudiantes admitidos el año pasado y antepasado. Al momento han aceptado la oferta de 
admisión 2,007; el pasado año se admitieron 1,924 estudiantes. El doctor Rullán Toro solicita a 
los decanos que continúen comunicándose con los estudiantes que aún no han aceptado la 
admisión al recinto para que tomen una decisión.  
 
El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, informa que ha sostenido varias reuniones relacionadas con 
las Justas de la Liga Atlética Interuniversitaria para atender, entre otros, el asunto de la ubicación 
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del recinto en el Estadio Isidoro “Cholo” García. Se estableció que tienen prioridad de escoger asientos 
quienes ganaron las Justas de Atletismo el año anterior y los que ganaron la Copa Global. Ya que el 
Recinto Universitario de Mayagüez fue el ganador de la copa global durante las Justas 2022, 
tendrán la oportunidad de seleccionar las gradas a utilizar en el estadio. El Rector estuvo trabajando 
en lo que él propone sea la ubicación del público de la UPR en el estadio durante las Justas LAI y estará 
enviando la propuesta a los demás rectores para su visto bueno. 
 
Se excusa de la reunión el Dr. Ricky Valentín, Decano Asociado, del Colegio de Ingeniería. 
 
El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, designa la participación del Dr. Gustavo Guitiérrez, Decano 
Asociado de Administración, del Colegio de Ingeniería, para que su representación sea con voz 
y voto.  

Febrero 2023 

9  Reunión virtual – Asunto: Solicitud de Boletos para venta – Justas LAI 2023 – Dr. 
Jonathan Muñoz, Sr. Félix Vega, Dra. Ingrid Padilla, Sra. Nilsa Paris. 
 Reunión virtual – Junta de Gobierno de la LAI. 
 Memorial del Dr. Stuart Ramos – Ex rector. 
 Reunión presencial – Prof. Hugo Ríos – Asunto: Programa de Cine RUM. 
 Reunión Junta Administrativa – Convocatoria Núm. 22-23-014 

10  Saludo en Casa Abierta Club 4H – Decanato de Ciencias Agrícolas. 
 Saludo - Taller “Trabajo en equipo” empleados del Decanato de Estudiantes  
 Visita – CEO de la compañía Associated University Inc., Sra. Yasmin Catricheo – 
Asunto: Colaboración con Propuesta del Observatorio de Arecibo. 
 Reuniones semanales – Asuntos de Infraestructura – Dr. Omar I. Molina, Ing. Juan 
Vélez. 

14  Reunión Senado Académico – Convocatoria 23-02 

15  Reunión virtual de rectores con el presidente UPR. 
 Reunión virtual con los decanos. 
 Reunión virtual – Junta Universitaria de la UPR 

16  Actividad – Simposio de Estrategias para el Éxito Universitario – Presentación del 
Rector: “Retos principales de la Educación Superior en Puerto Rico.” 
 Reunión virtual de rectores con el presidente de la UPR 

17  Actividad – Simposio de Estrategias para el Éxito Universitario – RUM 
 Actividad – Ceremonia de apertura del Programa UPRM/FPF/FIFA/CIES para la 
Gestión del Deporte – Colegio de Administración de Empresas. 
 Reunión virtual de rectores con el presidente de la UPR. 
 Reunión del Comité de Infraestructura y Tecnología de la Junta de Gobierno de la 
UPR. 
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 Reunión con el Consejo General de Estudiantes RUM. 

21  Visita del Dr. Robert F. Scherer, Mentor AACSB – Acreditación ADEM. 
 Reunión extraordinaria de la Junta de Gobierno de la LAI – Asuntos de la Justas 
2023 en Mayagüez.  
 Visita de los representantes de la compañía Deloitte para conocer el RUM y 
comenzar iniciativas en proyectos de Ingeniería – Sr. Donald Graham y Sra. Sheri 
Strong. 
 Reunión virtual con la Dra. Odile Camilo, rectora de la Universidad Iberoamericana 
(UNIBE) de la República Dominicana. Asuntos relacionados a movilidad estudiantil 
y docente, explorar programas conjuntos en grado y postgrado y proyectos de 
investigación y desarrollo. 
 Reunión virtual de rectores con el presidente.  

El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano del Colegio de Artes y Ciencias, solicita información 
sobre la visita de la  Sra. Yasmin Catricheo, CEO, de la compañía Associated University Inc, 
relacionada con el asunto de la Colaboración con Propuesta del Observatorio de Arecibo.  El Dr. 
Agustín Rullán Toro, Rector, informa que, se está desarrollando una propuesta para realizar una 
iniciativa en el Observatorio de Arecibo relacionada con STEAM. Se propone un consorcio con 
otros recintos en el que el Recinto Universitario de Mayagüez trabajaría como el recinto líder.  
 
La Dra. Maria Amador Dumois, Decana del Colegio de Administración de Empresas, solicita 
información sobre el Plan Estratégico de la Universidad de Puerto Rico.  El Dr. Agustín Rullán 
Toro, Rector, informa que el Dr. Luis A. Ferrao Delgado, Presidente de la Universidad de Puerto 
Rico, realizó una petición en la que solicita a los rectores que designe un Comité que provea su 
insumo relacionado con el Plan Estratégico 2023-2028 de la Universidad de Puerto Rico. Existía 
la intención de llevar este asunto al Senado Académico para realizar la elección de los miembros 
de este comité, sin embargo, la reunión del Senado Académico que se celebró el martes, 14 de 
febrero de 2023 se clausuró sin atender todos los temas de la agenda, por lo tanto será una 
decisión administrativa del Rector designar a los miembros de este Comité.  
 
Los miembros de la Junta Administrativa reciben el Infome del Rector.  
 
ACTA 
 
Los miembros de la Junta Administrativa aprueban el Acta Número 22-23-014, correspondiente 
a la reunión ordinaria del jueves, 9 de febrero de 2023; según circulada.  
 
LICENCIA 
 
A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta 
Administrativa aprueba la licencia sin sueldo por enfermedad del Sr. Jesús A. Ramírez Rivera, 
Analista de Presupuesto I, de la Oficina de Presupuesto, de la Estación Experimental Agrícola, 
del Colegio de Ciencias Agrícolas; por el periodo del 8 de marzo de 2023 al 8 de marzo de 2024.  
 
OTROS ASUNTOS 
 

a) La Junta Administrativa recibe la comunicación del Dr. Orlando Sotomayor, Catedrático 
del Departamento de Economía, del Colegio de Artes y Ciencias, con fecha del 6 de 
febrero de 2023, relacionado con enmendar el contrato para licencia extraordinaria, con 
sueldo, sabática y/o ayudas económicas; según consta en la Certificación Número 17-18-
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184 Enmendada. Luego de la discusión, la Junta Administrativa acuerda dejar este asunto 
sobre la mesa hasta que se realicen las consultas correspondientes con la Oficina de 
Asuntos Legales del recinto.  

 
La Junta Administrativa aprueba la participación del Dr. Omell Pagán Parés, Decano 
Asociado de Asuntos Académicos, para la discusión del siguiente asunto: 

 
c) El Dr. Omell Pagán Parés, Decano Asociado de Asuntos Académicos, presenta su 

comunicación con fecha del 22 de febrero de 2023; relacionado con las propuestas de 
enmienda a las Sesiones de Verano 2023 del Calendario Académico 2022-2023.   

  
El Dr. Omell Pagán Parés, Decano Asociado de Asuntos Académicos, se retira de la 
reunión. 

 
Luego de la discusión, la Junta Administrativa aprueba las enmiendas al Verano 2023 en 
el Calendario Académico 2022-2023 según consta en la Certificación Número 21-22-146 
Enmendada (Séptima Enmienda). 
 
La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos, solicita a los decanos que 
envíen su oferta académica para el segundo verano de cuatro semanas para que se 
puedan realizar las promociones de este verano. 
 
El Dr. Jonathan Muñoz Barreto, Decano de Estudiantes, sugiere que se ausculten 
alternativas para que los estudiantes puedan comenzar a utilizar la beca pell del primer 
semestre durante los veranos.  

 
ASUNTOS NUEVOS 
 

1. La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos, informa que la fecha para 
evaluar los casos de matrícula no tradicional ha sido extendida hasta el viernes, 10 de 
marzo de 2023, lo cual le dará una mejor oportunidad al Comité de poder evaluar los 
expedientes.  
 

2. La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos, informa que como parte 
de la convocatoria enviada originalmente, se incluía una comunicación con fecha del 18 
de octubre de 2022, relacionada con la solicitud de compensación adicional al personal 
docente administrativo para otorgar un nombramiento a tarea parcial al Dr. Halley D. 
Sánchez Fernández, Catedrático Jubilado del Departamento de Humanidades; por el 
periodo del 15 de agosto de 2022 al 30 de junio de 2023; para formar parte del comité de 
Middle States Higher Education; luego la misma fue enmendada y se eliminó este asunto.  
El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, informa que estará atendiendo este asunto, debido a 
que los casos de nombramientos no son atendidos por la Junta Administrativa.  

 
3. El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano del Colegio de Artes y Ciencias, expresa su 

preocupación sobre la asignación del Presupuesto para el Recinto Universitario de 
Mayagüez, ya que acorde con los dashboards de admisiones el Recinto Universitario de 
Mayagüez tendría una mayor cantidad de estudiantes subgraduados que el Recinto de 
Río Piedras.  El Sr. Wilson Crespo Valentín, Director de la Oficina de Presupuesto, 
informa que se está trabajando con el Presupuesto para el año fiscal 2023-2024 y que 
este es uno de los factores que se debería tomar en cuenta a la hora de asignar el 
presupuesto. 
 

4. El Dr. Gustavo Gutiérrez, en representación del Decano del Colegio de Ingeniería, 
pregunta sobre la renovación de los contratos del personal no docente que aún no tiene 
plaza en el Recinto Universitario de Mayagüez.  El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, 
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informa que no estamos autorizados a ofrecerle una plaza a esos empleados y que se 
está trabajando la posibilidad de ofrecerle el beneficio del plan médico para que sea más 
atractivo para el empleado y poder retenerlo.  La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de 
Asuntos Académico solicita información sobre el estatus del Plan de Clasificación y 
Retribución, así como, del Plan de Reclutamiento docente y no docente del recinto. El Dr. 
Agustín Rullán Toro, Rector, informa que, este asunto comenzó a ser atendido por el 
Centro de Estudios Multidisciplinarios sobre Gobierno y Asuntos Públicos el cual deberá 
presentar un resultado en un término de 18 meses, además informa que el plan de 
reclutamiento docente del recinto está siendo trabajado por la Prof. Mercedes Ferrer 
Alameda, Directora de la Oficina de Planificación, Investigación y Mejoramiento 
Institucional (OPIMI). El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, solicita a la Srta. Jessica Pérez 
Crespo, Ayudante Especial del Decano de Administración que le informe al Decano de 
Administración que le de seguimiento al asunto de reclutamiento no docente, para que 
sea de prioridad a este asunto.  

 

Cubierta la agenda en su totalidad, se clausura la reunión a las cuatro y doce minutos de la tarde. 

 
 
 

POR TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO, 
 
 
 

Carmen A. Negrón Moure  
Secretaria 
 
 

APROBADA, 
 
 
Agustín Rullán Toro, Ph.D. 
Rector 
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